

## Kultursommer: Die sieben Todsünden

Für den 10. bis 12. August 2012 lädt das Herz-Jesu-Kloster Neustadt gemeinsam mit der Ladengalerie Kunstwerk Neustadt zu einem Kulturwochenende zu dem Thema „Die Sieben Todsünden“ ein. Diese Veranstaltung ist ein Projekt im Rahmen des Kultursommers Rheinland-Pfalz 2012, der in diesem Jahr unter dem Thema „Gott und die Welt“ steht.

Der mittelalterliche Begriff der Sünde gilt vielen in unserer heutigen Gesellschaft als überholt. Die Verurteilung der sieben Tod- oder Ursünden Hochmut, Neid, Zorn, Habgier, Trägheit, Wohlust und Völlerei verträgt sich schlecht mit unserem Lebensstil, in dem maßloses Essen und Trinken, ein ausschweifendes Sexualleben, die Jagd nach Schnäppchen im Internet und Shoppen und das ungehemmte Ausleben individueller Wünsche ohne Rücksicht auf andere als Garant eines erfüllten Lebens gelten. Mit gegenläufigen Thesen und Werbeslogans wie „Geiz ist Geil“ erhebt die moderne Gesellschaft die ehemals von Papst Gregor definierten Laster regelrecht zu Tugenden.

Das bedeutet Gefahr: Dass die Gesellschaft das Maß verliert und das gesunde Streben nach Wohlstand, Freude am Leben und Genuss der Freiheiten in einer demokratischen Gesellschaft umschlägt in menschenfeindliche und gemeinschaftsschädliche Verhaltensweisen mit dramatischen Folgen wie der Verarmung ganzer Bevölkerungsschichten.

Dazu kommt eine internationale Finanzkrise mit unkontrollierten Finanzmärkten bei der ebenfalls die Folgen auf Kleinanleger und die breite Masse abgewälzt werden.

Diese einseitige Entwicklung aufzuhalten ist Aufgabe von Staat, Politik, Gesellschaft und Kirche, aber das Thema geht uns auch alle an. Das soll hier deutlich werden.

Mit dem Medium der Bildenden Kunst, des Films, in der Diskussion mit Fachleuten aus Psychologie, Theologie, Wirtschaft, Politik und Kunst wird die Aktualität der sieben Todsünden anschaulich gemacht und die Frage nach „neuen“ Tugenden, Werten und Taten in einer zeitgemäßen Bürgergesellschaft gestellt.

Von Freitag, dem 10. August bis Sonntag, den 12. August laden die beiden Veranstalter zu folgenden Programmpunkten im Herz-Jesu-Kloster ein.

Freitag, den 10. August, mit Anmeldung

19.00 Uhr Begrüßung Pater Vivell und Grußwort Marc Weigel

19.15 Uhr Vortrag Dietmar Kokott (Vorsitzender des Wittenbergzentrum für Global Ethik)

20.15 Uhr Eröffnung des Skulpturengartens zu den 7 Todsünden des Künstlers Martin Schubert. (Christiane , Kunstwerk Ladengalerie)  
Musikalische Begleitung: Servais Haanen

Samstag, den 11. August

15.30 Uhr, Stehkafee, Begehung des Skulpturengartens, Gespräche mit dem Künstler

16.00 Uhr, Begrüßung Pater Vivell, Herz-Jesu-Kloster

16.15 Uhr, Theater in der Kurve, Hambach, Lesung aus den 7 Todsünden  
der Kleinbürger von Bertold Brecht

16.30 bis 17.00 Uhr Pause

17.00 Uhr Diskussionsveranstaltung mit Vertretern aus Politik, Kultur und Wissenschaft.

Impulsvorträge von Prof. Dr. Volker Eid (katholischer Moralthologe)  
Prof. Dr. Rainer Kessler (evang. Theologe)  
Prof. Dr. Franz Knapp (Psychologe)  
Dr. Barbara Clemens (Kunsthistorikerin)  
Ruth Ratter, Mitglied des Landtags (Die Grünen)  
Moderation: Dr. Karl J. Eggers

Sonntag, den 12. August

9.00 Uhr, Gottesdienst mit Eucharistiefeier, Predigt Pfarrer Beckmann

10.15 Uhr, Begrüßung

Einführung und Filmanalyse von Matthias Michel.

Vorführung des Episodenfilms

„Die 7 Todsünden von acht Regisseuren der Nouvelle Vague  
(u.a. Chabrol, Godard)

Assistent für Medienwissenschaft an der Uni Marburg

Ein Novum dieses Wochenendes ist es, dass die Veranstalter, die Ladengalerie Kunstwerk und das Herz-Jesu-Kloster, viele, sowohl katholische als auch evangelische Geistliche aus Neustadter Kirchengemeinden gewinnen konnten, zu diesem Thema in ihren Gemeinden zu predigen. Die Predigttermine und nähere Informationen finden Sie im Flyer und unter [www.kunstwerk-neustadt.de](http://www.kunstwerk-neustadt.de) und <http://www.kloster-neustadt.de/>

Auch zwei Neustadter Schulen, das Kurfürst-Rupprecht-Gymnasium und die Internationale Schule, nehmen sich im Kunstunterricht des Themas an. Das Hambacher Theater in der Kurve wird am Sonntag, den 19. August um 17.00 Uhr, aber als Kostprobe auch schon auf der Veranstaltung am Samstag, den 11. August aus der Aufführung des Theaterstücks „Die sieben Todsünden der Kleinbürger“ von Bertold Brecht lesen.

Kontaktdaten:

Kunstwerk Ladengalerie

Christiane Wettmann

Rathausstr.4

Tel. 0 63 21-39 97 45

[info@kunstwerk-neustadt.de](mailto:info@kunstwerk-neustadt.de)

[www.kunstwerk-neustadt.de](http://www.kunstwerk-neustadt.de)